

**PROVINCIA | Subbética**

## **El Parque Natural de las Sierras Subbéticas celebra la XVII Semana de los Geoparques con 22 actividades gratuitas**

**Desde el 20 de mayo al 6 de junio se desarrollarán talleres, exposiciones fotográficas y culturales, visitas a sitios singulares, charlas, presentaciones de libros o rutas de senderismo**

### **Redacción**

Martes 16 de mayo de 2023 - 18:01



La Junta de Andalucía celebra con una veintena de actividades la XVII edición de la Semana de los Geoparques Europeos en el Parque Natural de las Sierras Subbéticas. Desde el 20 de mayo al 6 de junio, se desarrollará la iniciativa que pretende hacer disfrutar del valioso patrimonio natural y cultural de las Sierras Subbéticas, darlo a conocer entre la sociedad, además de promocionar la figura de la Unesco más reciente, como son los Geoparques Mundiales.

En esta edición se van a llevar a cabo 22 actividades gratuitas distribuidas en 17 días. Exposiciones fotográficas y culturales, visita a sitios singulares, charlas y talleres, presentación de libros o senderismo son algunas de las propuestas que componen el programa de la edición de este año de la Semana de los Geoparques Europeos en Sierras Subbéticas.

La celebración de la Semana de los Geoparques Europeos es una ocasión única para dar a conocer el patrimonio natural de la zona y la importante geodiversidad de este espacio.

Los geoparques desarrollan estrategias de conservación, promoción y uso sostenible de su valioso patrimonio y, en esta línea, se celebran este tipo de eventos que persiguen impulsar el desarrollo territorial de los municipios de la zona a través de la figura del geoturismo.

En el diseño del programa han intervenido más de una decena de entes, entre éstos, el Grupo de Desarrollo Rural Subbética Cordobesa y empresas adheridas a la Carta Europea de Turismo Sostenible y a la Marca Parque Natural, así como asociaciones culturales y educativas.

## **Programa de Actividades**

Las actividades comenzarán el 20 de mayo con una propuesta a recorrer los patios y fachadas de los municipios con encanto de la Subbética. Al día siguiente, se celebrará el Día de la Red Natura 2000 con un taller de geopinturas, una llamada a la inspiración artística jugando con las pinturas rupestres del Geoparque. El 24 de mayo, con motivo del Día Europeo de los Parques Naturales, se desarrollará un taller de xerojardinería en el que se aprenderá que en los jardines caseros también tienen cabida las especies autóctonas de los ecosistemas típicos de Andalucía.

Destaca entre la oferta de actividades la presentación del libro *Las Cuevas y el Karst en los Geoparques españoles de la Unesco*, la ruta de senderismo nocturno por el nuevo recorrido de la Sierra de la Abrevia y la inauguración de la exposición *Emergencia Climática* en el Día Mundial del Medio Ambiente, el lunes 5 de junio.

Esta edición será especial por el homenaje público que desde el espacio protegido se quiere brindar el sábado 3 de junio a la figura del naturalista fallecido Enrique Triano Muñoz. Ese día, en el monte público de Santa Rita y en el sendero que lleva su nombre, se recordará el enorme e importante legado que su investigación ha dejado a las Sierras Subbéticas.

La semana del Geoparque en las Sierras Subbéticas se celebra desde el año 2006, cuando el Parque Natural entró a formar parte de las Redes de Geoparques Europea y Global de la Unesco. Desde entonces, la Semana de los Geoparques Europeos se celebra cada primavera para concienciar al público general sobre la conservación y promoción del patrimonio geológico, así como a la realización de actividades turísticas y educativas en los geoparques.

Supone una oportunidad para hacer ver que los municipios que engloban los parques y su población forman parte de una amplia red de ámbito europeo y global, que promueve el uso sostenible del patrimonio geológico y genera un beneficio económico a la población local.

## **Visita de los evaluadores de la Unesco**

El próximo mes de julio, los evaluadores de la Unesco visitarán de nuevo el Parque Natural de las Sierras Subbéticas con la finalidad de revalidar el título de Geoparque Mundial. En 2019 ya se obtuvo la última calificación positiva, la tarjeta verde, con la que se destacó la sinergia público-privada y la integración social del espacio natural.

Cuatro años después, en julio de 2023, los evaluadores regresarán para inspeccionar aspectos como la implementación de actividades sobre el cambio climático, la creación de un comité científico, las mejoras interpretativas en el entorno del Picacho de Cabra, así como los progresos de la visibilidad de la figura UNESCO.